
ОТДЕЛ ВНЕШНИХ ЦЕРКОВНЫХ СВЯЗЕЙ
Московского Патриархата

Книга митрополита Волоколамского Илариона
получила награду XI открытого конкурса изданий
«Просвещение через книгу»

2 ноября 2016 года в Сергиевском зале Храма Христа Спасителя в Москве состоялась
торжественная церемония вручения дипломов и памятных призов лауреатам XI открытого
конкурса изданий «Просвещение через книгу».

На мероприятии прозвучали выступления председателя Издательского совета Русской
Православной Церкви митрополита Калужского и Боровского Климента, генерального директора
группы предприятий «Рестэк» И.П. Кирсанова, руководителя Управления периодической печати,
книгоиздания и полиграфии Федерального агентства по печати и массовым коммуникациям Ю.С.
Пули. В числе присутствовавших в Сергиевском зале были викарий Патриарха Московского и всея
Руси епископ Бронницкий Парамон, духовенство, деятели культуры, представители издательского
сообщества.



Церемония награждения, с момента основания конкурса традиционно проходящая в рамках
работы выставки «Православная Русь» и приуроченная к празднованию Дня народного единства,
впервые состоялась на территории комплекса Храма Христа Спасителя. В 2016 году конкурсное
жюри отметило в одиннадцати номинациях 42 издания, выпущенные в Москве, Санкт-Петербурге
и других регионах Российской Федерации, а также в Литве и Польше.

Книга председателя Отдела внешних церковных связей Московского Патриархата митрополита
Волоколамского Илариона «Иисус Христос. Жизнь и учение. Начало Евангелия» заняла первое
место в номинации «Лучшая духовно-просветительская книга».

Сердечно поблагодарив за врученную награду, митрополит Иларион рассказал об истории
создания книгитом, как и почему появился этот труд:

«Если вы выйдете на улицу, начнете останавливать людей и спрашивать: «А что такое
Церковь? Зачем она? О чем она?», – вам дадут разные ответы. Кто-нибудь поделится
мнением: «Церковь – это обряды, она нужна для того, чтобы крестить, венчать, отпевать».
Кто-то другой скажет: «Церковь нужна для того, чтобы учить людей делать добро, она
помогает людям становиться лучше». Все это правильно, но вот если бы меня спросили, о
чем Церковь и что самое главное в ней, я бы ответил очень коротко: «Церковь – о Христе. И
самое главное, самое лучше, что есть в Церкви – это Христос. Это самое важное, что мы,
пастыри Церкви, можем дать людям».

Задумав эту книгу, я поставил перед собой очень простую задачу: пройти по тексту
Евангелия и, вчитываясь в каждый его стих, в каждое его слово, заново, прежде всего для
себя, пережить евангельскую историю. Было в истории человечества удивительное
событие, когда Сам Бог восхотел стать человеком, когда Он явился на землю и прожил
Свою короткую жизнь среди людей, умер за них, а потом Он воскрес. И вот об этом
рассказывают четыре Евангелия.

Я начинаю с вопроса: почему их четыре? Почему не больше, не меньше? Почему Церковь
не захотела из четырех повествований сделать одно, чтобы устранить противоречия,
которые там, как кажется, имеются? И затем я последовательно изучаю евангельскую
историю от самого начала. Первоначально мне хотелось написать одну книгу об Иисусе
Христе, но материала оказалось столько, что в одну книгу все не вместилось – их
получилось шесть.

Книга, которая здесь представлена, называется «Начало Евангелия». Там 800 страниц, но
на них мне удалось изучить и представить только начальные главы четырех Евангелий.



Поэтому у нее были продолжения – уже в ноябре должна выйти вторая книга, посвященная
Нагорной проповеди Господа Иисуса Христа. Третья и четвертая книги посвящены
соответственно чудесам Спасителя и Его притчам. Пятая книга – о Евангелии от Иоанна. И
шестая, самая главная книга, посвящена страданиям, смерти и воскресению Господа
Спасителя; только в ней будут даны ответы на некоторые вопросы, поставленные еще в
первой книге. Поэтому те из вас, кто прочитал первую, надеюсь, осилят все шесть. Для
удобства читателей я решил публиковать книги не все сразу, а по очереди, чтобы у людей
было время прочитать одну до тех пор, пока выйдет другая.

Всем вам хотел бы пожелать помощи Божией – тем, кто трудится в Церкви, кто трудится
для Церкви, кто трудится на ниве духовного просвещения. Желаю, чтобы все мы питались
от самого главного источника живой воды, которая течет в Церкви, – от источника, который
мы называем именем Господь наш Иисус Христос».

Служба коммуникации ОВЦС
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